

El tercer número de *Murmullos Filosóficos* está dedicado a la reflexión sobre los “nuevos enfoques de la filosofía contemporánea”, en donde el lector podrá encontrar diversos textos que invitan al diálogo acerca de ciertos tópicos de la filosofía política, la educación y las consideraciones morales hacia los animales no humanos.

En este sentido, el artículo de Lucía Agraz hace mención de la importancia y la significación que tiene la educación simbólica en nuestros días, mientras que el texto de Jonathan Caudillo versa sobre el sentido y valor que poseen el ritual y la violencia en la tragedia griega. En cambio, el escrito de José Francisco Barrón y de Román Domínguez ofrece un diagnóstico de la respuesta que la comunidad filosófica mexicana elaboró ante las políticas educativas de la Reforma Integral de Educación Media Superior.

Cabe destacar que existen tres artículos que están relacionados con las imágenes que aparecen en este tercer número. Dicha selección quiso mostrar la situación ambivalente en la que se encuentran muchas de las especies animales, ya sea como objetos de diversión o como mascotas. Sabemos que la posición bioeticista respecto a este tema aboga por los derechos de los animales y por la toma de conciencia del sujeto para evitar en la medida de lo posible la compra, experimentación o sufrimiento animal. Sin embargo, consideramos que era necesario mostrar “ambas caras de la moneda”, para que sea el mismo lector el que asuma una postura respecto a la responsabilidad moral que tenemos de manera colectiva e individual hacia los seres vivos. Es así como los artículos de Elizabeth Eugenia Téllez y Lorena del Carmen Jiménez reflexionan desde el ámbito de la bioética las problemáticas existentes en torno a los animales, ya sea en el uso de especies animales con fines educativos o como presas vivas en los zoológicos, mientras que en el texto de Claudia Edwards y Gonzalo Chávez se deliberan los pros y contras que implica la elección de un animal de compañía (macho o hembra).

Finalmente, la sección de artículos libres termina con el análisis que elabora Mariela Silvana Vargas sobre la vigencia y actualidad del pensamiento de Walter Benjamin y el artículo de Carlos David Zafra sobre el egoísta completo de David Gauthier.

Ángel Alonso Salas